

## Kindertagesstätten:

# Frieden weitergedacht

In der Kita St. Hildegard hat die Gruppe Gelb mit den Kindern das Thema Frieden weiterhin vertieft und eine schöne Galerie mit Kunstwerken und Äußerungen der Kinder ist dabei entstanden.



Von Bärbel Bugert

18. Sept. 2024

Was ist eigentlich Frieden?

...und: kann man Frieden spielen? Das sind Fragen, die wir uns gemeinsam gestellt haben.

Schnell kamen die Kinder zu dem Ergebnis, dass sie im „freien Spiel“ zwar immer wieder gerne ihre Kräfte miteinander messen und durchaus auch mal gekämpft wird - aber wie spielt man Frieden?

Durch Bücher, Geschichten und Struhlgangsgespräche kamen wir darauf, dass Frieden für jeden ein bisschen anders sein kann.

Alle Menschen sind unterschiedlich und jeder „wünscht“ sich etwas anderes für seinen Frieden.

Das macht es auch so schwer, Frieden zu spielen oder gar zu leben.

Gemeinsam haben wir nun erst einmal überlegt, was für jeden von uns wichtig für den „inneren Frieden“ ist.

Daraus ist diese Bildergalerie entstanden, die ganz gut zeigt, dass es Frieden gibt, wenn es uns gut geht.

Es ist gut, wenn wir auf uns selbst achten und uns das bewusst machen, wo wir uns wohlfühlen und wann es Frieden für uns gibt.

Dies wird uns Kraft und Mut geben, den Frieden auch an andere weiterzugeben.



*Lieber Gott,*

*„Hört doch endlich auf zu streiten!“, rufen die Erwachsenen oft.*

*Aber wir Kinder müssen uns oft zanken.*

*Und nachher ist alles wieder gut.*

*Gib den Großen gute Gedanken, dass sie das verstehen können.*

*Und hilf uns, dass wir beim Streiten keinen Schaden anrichten,*

*damit danach wieder wirklich Frieden sein kann.*

*Amen*

